

## RELACIONES SINTÁCTICAS 3

1. Delimitar la oración principal y las subordinadas.
2. Indicar qué elementos destacables son visibles en las diferentes oraciones anunciadas, sin olvidar la mención de los nexos y en su caso, la función sintáctica que desempeñan.
3. Referir las modalidades oracionales: activa, pasiva, enunciativa, exhortativa, ... transitiva, intransitiva... Según proceda.

He llamado a tus padres para que puedas venir con nosotros

Oración compuesta formada por una principal (he llamado a tus padres) y una subordinada adverbial final o de finalidad (para que puedas venir con nosotros).

La oración principal tiene el sujeto omitido (yo), un núcleo verbal formado por un tiempo compuesto y un sintagma preposicional en función de complemento directo (a tus padres).

La oración subordinada final es introducida por el nexo (para que –loc. conjuntiva-), cuenta con una perifrasis verbal de infinitivo- posibilidad que funciona como núcleo, junto con un complemento circunstancial de compañía. Esta oración tiene el sujeto omitido (tú).

Ambas oraciones son activas, enunciativas afirmativas y predicativas. La oración principal es transitiva.

Tus padres han sido llamados por mí/Pasar a pasiva es el método más eficiente de verificar que es CD

**Yo me levanto cuando sale el sol** (Yo me levanto contento/contenta)

Oración compuesta formada por una principal (Yo me levanto) y una subordinada adjetiva o de relativo sin antecedente expreso (cuando sale el sol).

La oración principal está formada por un sintagma nominal sujeto (yo) y el núcleo del predicado (me levanto). La oración subordinada está formada por un nexo (cuando -adverbio relativo-), el núcleo del predicado (sale) y un sintagma nominal en función de sujeto (el sol).

Ambas oraciones son activas, predicativas, enunciativas, afirmativas e intransitivas.

### **(él) Está lejos de ser alguien importante**

Oración compuesta formada por una principal (está lejos) y una oración subordinada sustantiva de infinitivo de complemento adverbial ( ... de ser alguien importante).

La oración principal cuenta con un sujeto elidido, un núcleo copulativo (está) y un sintagma adverbial en función de atributo. Este atributo está formado por un adverbio (lejos) que es apoyado por un sintagma preposicional en función de término y complemento adverbial en el que vamos a encontrar una oración subordinada sustantiva de infinitivo-término (de ser alguien importante). Esta subordinada cuenta a su vez con otro verbo copulativo (ser) que da paso al atributo (alguien importante)

Las dos oraciones son enunciativas, afirmativas y copulativas.

**Esa anomalía de la Naturaleza que se llama la vida necesita estar basada en el capricho.**

Oración compuesta por las oraciones “Esa anomalía de la Naturaleza (...)", la subordinada de relativo o adjetiva “que se llama la vida”, para terminar en la subordinada de sustantivo de infinitivo “estar basada en el capricho”.

En “Esa anomalía de la Naturaleza (...) necesita estar basada en el capricho” destaca un SN que funciona como Sujeto y que incluye, además del núcleo un complemento del nombre (de la Naturaleza).

En la subordinada adjetiva o de relativo el antecedente es “anomalía”, por lo que el nexo “que” va a tener función de Sujeto: Esa anomalía se llama la vida. El SN “la vida” tiene la función de CD.

Por último la subordinada sustantiva de infinitivo finaliza con un sintagma preposicional en función de Complemento de Régimen.

Todas las oraciones son activas, predicativas y enunciativas, además de transitivas en el caso de la principal y la adjetiva.

